
4版 2020年1月9日 星期四 责编/吴斌 美编/方舒 校对/汪玲 要闻

2020年1月7日下午，丹徒区人民
医院在外科大楼11楼健康大讲堂首次
成功举办了泌尿系统病友见面会，会
议邀请了该院联盟单位上海交通大学
附属第九人民医院泌尿外科徐斌教
授、于国鹏博士和李龙博士，还有在该
院进行泌尿系统疾病治疗的病友及家
属。此次会议由陈熙副院长主持，会
上他代表医院热烈欢迎各位病友和专
家团队的到来。希望通过病友会活
动，提高患者对泌尿系统疾病防治知
识的认识、提高对医生的信任、提高治
疗依从性、提高患者的生活质量，以达
到医患携手共同促进健康的目的。

会上于国鹏教授生动地为大家
讲授了以《“揭秘”前列腺癌哪些事》
为主题的科普讲座，让病友们了解居
家生活的注意事项，建立良好的生活

方式，能积极主动配合治疗，共同促
进健康，得到了在场病友们的热烈欢
迎及高度认可。讲座结束后是向专
家咨询提问时间，大家积极提问得到
了徐斌教授及专家团队和我院骨干
医生的耐心解答，大家围坐在一起面
对面地自我介绍、相互认识、相互交
流各自生活中的经验和体会，相互鼓
励打气，气氛热烈。

病友们参加此次会议，纷纷表示
此类活动非常有益，希望多多组织，
并感谢“丹徒区人民医院给大家架起
了与上海第九人民医院泌尿外科联
盟的这座桥梁，让我们在家门口就能
享受到上海专家团队的优质服务”。
感谢丹徒区人民医院泌尿外科医护
人员的关心和帮助，感叹医生妙手回
春、仁心仁术。 刘 云

镇江市丹徒区人民医院举行病友见面会

【乌牛早】

13952804057

本报讯 新年新气象，对于29岁
重度残疾女青年橙橙来说，新年里的
愿望是想给妈妈找份工作补贴家
用。患有“脆骨症”的橙橙日常生活
全靠母亲照顾，但光靠橙橙的低保补
助，母女俩生活很困难。

8日上午，记者来到位于红星牡
丹园橙橙的家，不大的房子收拾得干
净整洁。见到橙橙时，她正在看电
视。橙橙患的是一种因先天遗传性
缺陷而引起的胶原纤维病变，这种病
又被称为“脆骨症”。她整个身体蜷
缩在轮椅上，日常生活全靠母亲照
顾。“橙橙从出生后就患上了这个
病。”橙橙母亲许女士告诉记者，女儿
是自己“抱”大的，因为平时活动都是
自己抱着上下轮椅，由于长期无法运
动，橙橙全身肌肉已全部萎缩，骨质
疏松脆弱更加严重，很容易发生骨
折，日常照顾更要细心。

虽然身体重残，橙橙是个性格开
朗乐观的女孩，没有上过一天学的她
自学认字，平时爱好看书、上网。
2000年，橙橙父亲因病不幸去世，照
顾女儿的重任落在了许女士一人身
上，由于全天照顾女儿，许女士从未
出去工作过。每天给橙橙做饭、干家
务、帮橙橙活动……许女士生活都是
围着橙橙转，把自己“困”住了。

目前母女俩靠橙橙每个月低保
补助维持生活。许女士坦言，家里没
存款，万一遇上大事一点抗风险的能
力也没有，趁着自己身体还行，想找
份工作来补贴家用。“我和橙橙商量
了一下，提前准备好她的饭菜，下午
可以出门工作，或者是能够带回家完
成的工作更好。”许女士表示，工作的
地点最好也在家附近，万一遇到紧急
情况可以照顾到橙橙。

（记者 杨佩佩）

重残女青年橙橙：

想给妈妈找个工作

2019 年 12 月底，北汽麦格纳新
能源汽车项目第一款车型揭开神秘
面纱，正式产出下线。对北汽(镇江)
汽车有限公司党委书记、总经理季国
伟而言，这是激动不已的一刻。为了
这一历史性时刻，数年来，季国伟倾
注了自己的全部心血。

抢抓转型契机
将合资项目落户镇江

2017 年 2 月，季国伟到任北汽
（镇江）汽车有限公司不久，企业就面
临着发展转型的重要契机。

怎么转？往哪里转？季国伟认
为，北汽是国内起步早、发展最好的
新能源汽车行业“领头羊”，未来新能
源汽车项目仍是大势所趋。与此同
时，北汽新能源的发展潜力也被国外
老牌汽车企业麦格纳看中。麦格纳

是全球最大的汽车零部件供应商之
一，为奔驰、宝马等多个国际豪华品
牌提供产品开发和生产制造服务。

两家企业“强强联合”成立合资
公司，势必可以擦出发展的新火花。
季国伟主动牵头两家企业合作的谈
判工作。因有着曾在英国汽车企业
的工作经历，他充分运用自己在技术、
管理、语言方面的优势，积极协调北汽
集团、北汽新能源和政府资源，在与其
他潜在合资基地的竞争中，一举胜出，
成功将合资合作项目留在镇江。

季国伟清楚地记得：2018年 6月
18日，镇江市政府、北汽集团、麦格纳
斯太尔，三方在南京完成了合资协议
的签署。

北汽（镇江）基地
引领行业发展共享新模式

2019年，对于该合资项目发展是
关键的一年，项目前期准备工作按着蓝
图一步步实现：1月15日，麦格纳卫蓝
新能源汽车技术（镇江）有限公司揭牌，

实验中心奠基；2月，焊装、涂装和总装
长周期设备定标，改造工作正式启动；4
月，试验中心土建工作启动；7月，总装
改造工作启动，线体供应商进厂及关键
设备采购完成，装配启动……

整体技改项目困难重重，但在季
国伟带领下，北汽（镇江）与麦格纳的
联合项目组夜以继日的奋战，迎难而
上，守住了项目关键节点。

2019年 7月 24日，北汽集团、麦
格纳国际与镇江市政府共同签署了
北汽麦格纳高端新能源汽车制造基
地相关协议。“三方合作”开启了新能
源汽车发展开放共享的合作模式，标
志着未来北汽最高端的品牌和产品
都将在镇江基地进行生产和制造。

“目前麦格纳项目规划是一个平
台四款车型产品，主打未来新能源汽
车市场的中高端产品。”季国伟介绍，
去年底第一款车型下线后，预计今年
年中，第一款车型将正式实现批量生
产，在此之后将每隔 6至 8个月就会
陆续有新车型推向市场。

采访中季国伟坦言，北汽麦格纳
项目之所以能按计划有条不紊地推
进，得益于镇江市委市政府和相关职
能部门的关心与支持，这让他对镇江
营商环境十分满意。“政府部门的领
导多次现场推进改造项目进度，帮助
我们协调解决难题。”令季国伟印象
最深的是，去年盛夏酷暑时，因为工
地缺木工，当地政府部门临时调配，
连夜找来工人加班加点。“有时他们
周末还去‘蹲现场’，把企业的事当自
家事在做，让我感触很大。”

谈及未来北汽镇江的发展愿景，
季国伟认为，镇江基地将导入麦格纳
在全球为汽车行业提供工程设计和
生产制造服务的能力，未来镇江基地
的发展就是向国内外汽车市场提供
开放的生产代工。同时，在产品方向
上向全面新能源化和智能网联化转
型。“北汽（镇江）将助推中国的新能
源汽车发展，为镇江的产业强市与高
质量发展作出应有的贡献。”

本报记者 杨佩佩

北汽（镇江），昂首迈上“新”征程
——访市创新争先成绩突出科技人物季国伟

本报讯 市燃气发展中心8日通
报：去年年底，京口区某超市发生一
起违规拆卸燃气设施造成燃气泄漏
事件，险些酿成大祸。这给冬季用
气安全敲响了警钟。

当晚6时左右，镇江华润燃气有
限公司调抢中心接到京口某超市内
老饭碗餐饮店报修，称燃气压力
小。抢修人员随即赶赴现场，闻到
该餐饮店大厅有阵阵燃气味，但检
查用户店内燃气设施，并未发现漏
气现象。抢修人员决定扩大检查范
围，沿着室外管线继续仔细排查，发
现二楼楼梯间及隔壁正在施工的原
德庄火锅（已停用）店内燃气味越来
越浓，抢修人员高度警觉，立即切断
该处管道气源。

抢修人员随即召集超市管理方
打开门禁，最终发现系二楼原德庄
火锅施工现场一根钢管敞口泄漏，
整个空间散发浓郁的燃气味，一旦
遇到明火，后果不堪设想！现场抢
修人员在确保气源有效切断的同
时，立即对此敞口处进行临时闷堵，
待泄漏余气散尽，不存在安全隐患
后，抢险人员暂时撤离现场。

经问询得知，此处超市计划改

造为囤货仓库，超市管理方在不能
确定室内燃气管道是否有气的情况
下，未经燃气公司许可，通知现场施
工人员野蛮拆除了室内燃气管道及
附属设施，且现场施工人员安全意
识极为淡薄，在拆除过程中明明闻
到有燃气味，还听任管道敞口漏
气。泄漏发生时，正值晚高峰，周边
出行、就餐和购物人员密集，如处理
不当，随时有发生爆燃造成严重人
员伤害和财产损失的危险。目前，
超市业主方和施工单位相关责任人
正在接受处理。

市燃气发展中心、镇江华润燃
气提醒广大市民，根据《城镇燃气管
理条例》第四十九条规定，任何单位
和个人不得擅自安装、改装、拆除户
内燃气设施和燃气计量装置，造成
损失的，依法承担赔偿责任；构成犯
罪的，依法追究刑事责任。

近年来，随着天然气的普及，因
私接私改燃气设施而造成的爆炸事
故并不少见。提醒广大用户引以为
戒，千万不要拿自己和他人的生命
开玩笑，一旦发现周围有这种现象
存在，请立即报警并报告燃气公司
处理。 （张鹏 方良龙）

违规拆卸燃气设施

一超市险酿大祸

本报讯 日前，由我市本土企业
投资摄制的电影《寻人启示》在安徽
宣城泾县正式开拍。该影片根据大型
现代淮剧《小镇》改编，影片讲述了一
名富商女儿带着父亲的嘱托和500万
现金来到以道德闻名的小镇，寻找当
年帮助父亲的恩人故事，试图表现出

知耻而后勇的可贵和道德担当的可
敬，传达不忘初心的精神内涵。

据了解，该片部分外景也将取之
镇江，主创团队力求通过这部电影更好
地宣传镇江形象，活跃镇江影视文化市
场，该片将于今年6月前在爱奇艺及中
央电视台电影频道公映。 （张琼霞）

本报讯 日前召开的市委七届十
次全会提出，全面加强房屋建设和精
装质量管控，受到社会各界广泛关
注。记者 7日从市住建部门了解到，
针对精装修房存在的问题，我市将出
台精装房管理规定，目前草案已起草
完成，正征求相关部门意见，有望今
年发布实施。

所谓精装修房是相对毛坯房而
言的，是指住宅在交房屋钥匙前，所
有功能空间的固定面全部铺装或粉
刷完成，厨房和卫生间的基本设备全
部安装到位。换言之，市民在购买精
装修房后，只需要添置部分家具家
电，就可以拎包入住了。

买精装修房最大的好处是省去
了装修这个环节，将业主从繁琐的装

修过程中解放出来。然而，随着市场
上精装修房的增多，市民的投诉也逐
年递增，做工粗糙、偷工减料、以次充
好等层出不穷的问题让很多业主伤
透了脑筋。去年我市就发生了多起
精装房维权事件。

“精装修尽管不在工程质量受监
范围之内，但我们积极配合市住建局
起草精装房的监管要求，预计今年上
半年将出台。”市建设工程质量监督
站站长陈研告诉记者，精装修房投
诉，针对的不仅仅是质量问题，它可
能表现为价格虚标，与业主的合同履
行，空调、坐便器质量等问题，这就涉
及物价、市场监管等部门，因此，需要
相关部门联合发文，将来齐抓共管。

陈研介绍，目前江苏省出台精装

房监管要求的，只有南京、南通两个
地级市。南京市 2019年 1月发布了

“商品住宅全装修新政”，南通市2019
年10月出台《新建成品住宅室内装修
管理办法》。如果不出意外的话，我
市有望成为全省第3个出台监管要求
的城市。

“针对精装房监管，今年质监站
打算推行两个样板房制度，供业主和
相关部门查验。”陈研透露，一个是实
体样板房，届时精装房的最终装潢效
果要和样板间“一模一样”。“是冷色
灯还是暖色灯，是普通灯还是射灯，
精装房交付什么样，样板间就什么
样；沙发、窗帘、床罩等多余的装饰
品，一样都不要放，实打实地呈现。”
另一个是工艺样板房，相当于一个剖

面，吊顶、粉刷、铺地板等工艺都只做
一半，这样所用的材料、施工工艺都
可以看到。业主在看完两个样板房
满意后，再与开发商签订购房合同，
让精装修公开透明。

精装房交付后，样板房应保留多
久？不少开发商只保留至交房后3个
月，个别的甚至尚未完工就拆除样板
房。陈研认为，精装房交付半年之
后，样板房进行拆除。因为有些问题
不住进去难以发现，甚至短时间内都
不会暴露，比如漏水问题，业主使用
了才会知道，有些使用半年甚至大半
年才会知道。

“必须依靠制度来补齐监管上的
一些短板。这样业主收房时，心里就
会有底了。”陈研说。（方良龙 辛桂香）

民有所呼，政有所应——

精装房管理规定呼之欲出

本报讯 日前，市交通运输局组
织开展安全知识港口防控体系专题
培训。

国家注册安全工程师蒋文新博
士从《港口安全生产风险辨识管控指
南》的解读、防控体系建设及应用等几
个方面，系统地介绍了港口双重预防
体系的建设，深入浅出、内容生动，让
大家受益匪浅。各市区交通运输局、
市港航中心、综合执法支队以及各港
口企业安全管理负责人共计130多人
参加培训。 （任一鸣 曾海蓉）

港口安全防控
体系培训举行

创新争先
科技出彩

8日，市红十字会博爱车
队志愿者服务队送温暖活动
启动，司机师傅们分4路走进
35户康乃馨惠民服务中心特
殊家庭，为他们送上米、油、被
子等节日慰问品，表达一份关
爱。据悉，博爱车队自2012年
与特殊家庭结对帮扶以来，今
年已是第9年。

文 雯 摄影报道

博爱车队
连续九年送温暖
关爱特殊家庭

图为超市内拿抹布捂着的管道敞口漏气 徐国平 摄

我市企业投资摄制

电影《寻人启示》开机


